SISTEMATIZACIÓN DE FALTAS DE ORTOGRAFÍA
Copia en el apartado correspondiente tus faltas ortográficas
· ACENTUACIÓN
· AGUDAS:

(Se acentúan si acaban en vocal, n o s: subí, sabrán, tenéis)

· LLANAS

(Se acentúan si acaban en consonante que no sea n os: árbol)

· ESDRÚJULAS:

(Se acentúan siempre: siéntate)

· SOBRESDRÚJULAS:

(Se acentúan siempre: quítatelo)

· ACENTUACIÓN DE PALABRAS CON DIPTONGOS

(Sigue la regla general. Si lleva tilde, recae sobre la vocal abierta: tiempo, vendréis…)
· ACENTUACIÓN DE PALABRAS CON TRIPTONGOS

(Sigue la regla general. Si lleva tilde, recae sobre la vocal abierta-la del centro-: averigüéis…)

· ACENTUACIÓN DE PALABRAS CON HIATOS

Dos tipos

· De vocales abiertas (a,e,o): siguen las reglas generales: aéreo.

· De vocales cerrada tónica-abiertas o al revés (ía, aú,ío….): siempre se escribe con tilde aunque no cumpla la regla general: serían, baúl, mío…

· ACENTUACIÓN DIACRÍTICA (para diferenciarse de otras palabras)

Mí/mi: a mí / mi casa;
Tú/tu: tú bailas / tu baile
· ACENTUACIÓN DE INTERROGATIVOS

(No siguen la regla general. Se escriben con tilde para indicar interrogación ya sea directa o indirecta: ¿Qué quieres? / Dime qué quieres)

Pueden servir de orientación estos ejemplos:

Qué (lo que): Dime qué quieres= lo que quieres

Quién (la persona que): Dime quién ha sido= la persona que ha sido

Cómo (la manera en/de que): Dime cómo lo has hecho= la manera en que 

Cuándo (el momento en que): Dime cuándo vendrás = el momento en que

Dónde (el lugar en el que): Dime dónde lo has puesto = el lugar en el que
· ACENTUACIÓN DE POR QUÉ, PORQUÉ/ POR QUE, POR QUE

Por qué (preposición + pronombre interrogativo: Dime por qué lo has hecho (por la cual /lo que lo has hecho)

Porque (conjunción causal = ya que): Lo he hecho porque he querido = ya que

Porqué (sustantivo): Siempre explica el porqué de sus decisiones/ los porqué
Por que (preposición + pronombre relativo =por el cual/la cual): Los motivos por que fue juzgado (los cuales)
· ACENTUACIÓN DE ADVERBIOS EN –MENTE

(Se acentúa si lo hace el adjetivo del que procede: hábil> hábilmente)
· ACENTUACIÓN DE PALABRAS COMPUESTAS
(Sigue la regla general: puntapié  < punta + pie)
· PALABRAS QUE SE ESCRIBEN SEPARADAS

Sobre todo, a veces
· PALABRAS QUE SE ESCRIBEN JUNTAS

Aunque, apenas, además…

· CONFUSIÓN DE GRAFÍA

B: cantaba
C: trece, cuanto
G: recoger
H: ahora
J: personaje
LL: llamada
V: venías
· CONFUSIONES CON EL CATALÁN

· Monosílabos: bien
· Y: conjunción
· Diptongos en castellano que no lo son en catalán: serie, farmacia, Valencia
· g/j: personaje
· v/b: cantaba
· c/z: catorce

· s: no existe la doble ss: clase
· ñ: sólo una grafía: año
· qu: sólo se escribe en castellano con las vocales “e”, “i”: queso, quiero
· y (siempre entre palabras): pan y queso
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